

	<p>Objekt: Orden Schützenkönig Neuss-Erftal 1974/75 Hans Strerath</p> <p>Museum: Rheinisches Schützenmuseum Neuss Oberstraße 58-60 41460 Neuss 02131/904144 schuetzenmuseum@aol.com</p> <p>Sammlung: Orden Schützenkönige Neuss-Erftal</p> <p>Inventarnummer: König_1974_Erftal</p>
--	---

Beschreibung

Orden von Hans Strerath, Schützenkönig des Bürger- und Schützenvereins Neuss-Erftal im Jahr 1974/75

In Rhein-Kreis Neuss ist es in den meisten Schützenvereinen und -bruderschaften üblich, dass der Schützenkönig oder die Schützenkönigin einen eigenen Orden nach eigenen Vorstellungen fertigen lässt, der an einen Teil der Schützen/Schützinnen und an andere verdiente Persönlichkeiten verliehen wird. Die Orden werden im ersten Jahr an einem Band um den Hals getragen und in den folgenden Jahren an einer Ordenskette oder -spange befestigt.

Der Bürger- und Schützenverein Neuss Erftal, gegründet 1973, war der erste Schützenverein im Stadtgebiet von Neuss, in dem Frauen Mitglied mit allen Rechten und Pflichten werden können. Von Anfang konnten Frauen auch am Schießwettbewerb um die Würde des Schützenkönigs bzw. der Schützenkönigin teilnehmen. In den ersten Jahren ermittelte man einen Schützenkönig unter den männlichen und eine Schützenkönigin unter den weiblichen Mitgliedern. Seit 1977 treten Männer und Frauen gemeinsam in den Wettbewerb. Hans I. Strerath war der erste Schützenkönig des Vereins und regierte gemeinsam mit Schützenkönigin Luise Schliebs.

Der Orden besteht aus einer runden Medaille, die oben mit einer Öse versehen ist. Auf einer Seite befindet sich das Wappen von Erftal.

Grunddaten

Material/Technik:

Metall, geprägt

Maße:

Ereignisse

Hergestellt wann 1974-1975
wer
wo
[Geographischer wann
Bezug]
wer
wo Erfttal

Schlagworte

- Schützenfest
- Schützenkönig
- Schützenorden